
ПРАЗДНИК
ДЕСАНТНИКОВ

Вчера представители воздушно�десантных
войск (ВДВ) отметили в Орле профессиональный
праздник, который отмечается со 2 августа 1930
года, когда на учениях Московского военного округа
под Воронежем впервые было выброшено на
парашютах подразделение в количестве 12 человек
для выполнения тактической задачи.

Ныне в ВДВ насчитывается 35 тысяч
военнослужащих. Воздушно�десантные войска
страны имеют в своем составе четыре дивизии,
отдельную бригаду, учебный центр и рязанский
военный институт ВДВ им. В. Ф. Маргелова.

В Орле с 1998 года существует молодёжный
спортивный военно�патриотический центр
«Десантник», возглавляемый В.В. Ведешиным.
Сейчас здесь обучается около 50 ребят. Десятки
воспитанников центра после занятий в
«Десантнике» прошли военную службу в ВДВ.

В СПИСКАХ ГЕРОЕВ  —
ЕЩЕ 35 ИМЕН

С 26 июля по 1 августа 2004 года орловской
областной общественной организацией «Центр
поисковых отрядов «Самолёт» проводился поиск
останков советских солдат, погибших в годы
Великой Отечественной войны в Покровском
районе.

Раскопки велись по инициативе администрации
района на территории Ивановской и Берёзовской
сельских администраций. В работах также
принимали участие орловские поисковые отряды
«Безымянный» и «Факел», представитель клуба
«Возвращение» из города Екатеринбурга
Ю.Н. Семёнова.

В ходе поисков были найдены останки 35
человек (четыре — в селе Берёзовка, 31 — в сёлах
Непочитай и Саламатовка). Помимо этого
в Берёзовке обнаружен смертный медальон на имя
рядового Ильи Ивановича Локомкина,
проживавшего в Воронежской области в селе
Сухие Гаи Верхнехавского района.

4 августа в сёлах Берёзовка и Непочитай
состоится захоронение погибших.

ДВИЖЕНИЕ БУДЕТ
ПЕРЕКРЫТО

В связи с торжественными мероприятиями,
посвящёнными празднованию 61�й годовщины
освобождения Орла от немецко�фашистских
захватчиков, которые пройдут на площади Мира, 5
августа будет временно перекрыто движение
транспорта от перекрёстка улиц Герцена и
Московской до переулка Воскресенского с 9.00 до
11.00. Об этом сообщили в пресс�службе ГИБДД.

Информагентство «ОП».

ИНФОРМАЦИЯ
о ходе уборки зерновых культур в районах области

по состоянию на 2 августа 2004 года
Ливенский 4969 121 42 3900 293 148 30 37
Должанский 2450 34 18 2100 158 86 40 64
Верховский 2000 79 53 400 171 47 28 35
Хотынецкий 1200 24 25 54 96 16 28 36
Колпнянский 1200 40 20 900 188 81 30 47
Покровский 1100 61 20 800 284 80 30 52
Кромской 900 43 20 200 104 15 25 42
Малоархангельский 900 57 35 500 166 52 36 53
Орловский 800 55 25 200 240 25 30 52
Новодеревеньковский 770 40 24 70 162 15 29 55
Залегощенский 700 46 20 96 172 15 31 47
Троснянский 620 46 31 81 108 15 27 59
Свердловский 500 48 25 300 178 23 30 60
Краснозоренский 500 44 — 65 125 — 31 59
Новосильский 450 30 18 250 68 19 32 74
Глазуновский 400 25 17 70 105 10 29 38
Дмитровский 320 25 5 300 116 40 23 65
Урицкий 310 20 10 70 95 5 25 46
Корсаковский 300 29 14 — 77 — — 45
Мценский 290 44 12 60 151 20 22 48
Шаблыкинский 240 25 8 — 91 — — 38
Сосковский 200 17 6 — 79 — — 45
Знаменский 100 17 6 — 69 — — 36
Болховский — 38 — — 145 — — 42

Примечание:  первая графа — скошено зерновых (гектаров); вторая
—  наличие жаток;  третья — из них работало (шт.); четвертая — обмоло�
чено зерновых (гектаров); пятая — наличие комбайнов; шестая — из них
работало (шт.); седьмая — урожайность (центнеров с гектара); восьмая
— подготовлено почвы под сев озимых (в % к заданию).
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ПАНОРАМА  СОБЫТИЙ

5 августа — День города Орла
Основные мероприятия, посвященные празднованию

61-й годовщины освобождения г. Орла
от фашистских захватчиков и Дня города

3 августа — 17.00. Област�
ной  фестиваль любительских
театров «Любительский театр —
городу первого салюта». Орлов�
ский областной центр культуры.

4 августа — 15.00. Выстав�
ка произведений художников
г. Орла «Мой любимый город».
Областной выставочный центр.

4 августа — 15.00. Откры�
тие выставки выпускников ху�
дожественно�графического
факультета ОГУ. Музей изобра�
зительных искусств.

4 августа — 18.30. Концерт
артистов филармонии, посвя�
щенный Дню города Орла. Те�
атр юного зрителя «Свободное
пространство».

5 августа — 10.00. Митинг
памяти. Сквер Танкистов.

5 августа — 11.00. Катание
ветеранов Великой Отечествен�
ной войны на теплоходах. Река
Ока.

5 августа — 12.00. Воздуш�
но�спортивный праздник «Кры�
латый Орел». Аэроклуб с. Пуга�
чевка  (5 августа  в Орле будет
организован специальный до�
полнительный маршрут с Ком�
сомольской площади до дерев�

ни Пугачевка (аэроклуб), с от�
правлением автобусов:  Комсо�
мольская площадь — в 11.00;
Аэроклуб — в 13.00. Стоимость
проезда — 5 рублей).

5 августа — 13.00. Торже�
ственный прием ветеранов Ве�
ликой Отечественной войны ру�
ководством города. Аэроклуб с.
Пугачевка.

5 августа — 11.00. Откры�
тое первенство города Орла по
парусному спорту. Река Ока, ло�
дочная станция.

5 августа  — 17.00. Финал

кубка города Орла по футболу.
Стадион «Динамо».

5 августа — с 12.00 до
21.00. Концертные и темати�
ческие программы.  ГПКиО,
Детский парк.

5 августа — с 17.00 до
19.30. Выступление духовых
оркестров. Улицы города.

5 августа — 19.30. Гала�
концерт. Площадь им. В.И. Ле�
нина.

5 августа — 22.00. Празд�
ничный фейерверк.

В ОБЛАСТНОМ
СОВЕТЕ НАРОДНЫХ
ДЕПУТАТОВ

В минувшую пятницу под
председательством Н. А. Володина
прошло 30(е заседание областного
Совета народных депутатов.

Повестку дня открыло обсуждение бло�
ка законов, посвященных региональному
законодательству о местном самоуправ�
лении. Всего по этой тематике депутаты
утвердили 13 законопроектов — больше
половины рассмотренных на сессии. Та�
кая направленность объясняется  прово�
димой в настоящее время большой ра�
ботой по реализации во всех  регионах
России положений нового Федерального
закона «Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Россий�
ской Федерации».

В настоящее время приоритет отдает�
ся законопроектам об установлении ста�
туса, границ и административных цент�
ров муниципальных образований на тер�
ритории районов Орловской области. Их
представлял председатель комитета по
аграрным вопросам, экологии и приро�
допользованию А. Н. Дрогайцев. На од�
ной из предыдущих сессий в качестве
базового был принят подобный документ
по Новодеревеньковскому району. На оче�
редное заседание Совета было предло�
жено девять законопроектов, три из кото�
рых были утверждены в первом чтении
(по Залегощенскому, Кромскому, Ново�
сильскому районам), а шесть (по Мало�
архангельскому, Свердловскому, Знамен�
скому, Корсаковскому, Краснозоренскому,
Шаблыкинскому районам) — во втором
чтении и окончательной редакции. Пред�
седатель областного Совета Н. А. Володин
отметил, что власти необходимо быть пре�
дельно внимательной при практической
реализации на местах данных законов,
особенно, когда это касается переподчи�
нения сельских населенных пунктов горо�
дам, так как при этом затрагиваются раз�
личные интересы сельского населения.

(Окончание на 2�й стр.).

Приняты новые
законы

Заседание коллегии

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:

Что ждет пенсионера
в августе? 3�я стр.○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Налоговики подводят
итоги 2�я стр.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Украшается храм
пророка 4�я стр.

Уже при первой остановке в
Орловском районе на поле
«Пшеницы Орловской» губер�
натором было решительно от�
мечено: в настоящие дни умно
поступает тот хлебороб, кото�
рый, не дожидаясь оптималь�
ного подсыхания колоса, запус�
кает жатки даже при влажнос�
ти 40 — 35% — хлеба подойдут
в валках, взяв из скошенного
стебля остатки соков. Этот шаг
дает запас времени, которое,
как известно, в уборочную на
вес золота.

Как уверяют специалисты,
для нынешнего дождливого
лета характерна такая обреме�
нительная для уборки особен�
ность, как обильный подгон,
зерновые выбрасывают допол�
нительные непродуктивные
стебли. Если скосить такой хлеб
жаткой, через сутки он подсох�
нет для полноценного обмоло�
та. У раздельной уборки есть и
другие преимущества: на под�
боре выработка зерна чуть не в
два раза выше.

По словам главы админист�
рации Орловского района
А.И. Аверкиева, хозяйства  юго�

Есть чего ждать,
коли есть с кем жать

восточной части района при�
ступили к уборке повсеместно,
идет жатва в «Авангарде», «Са�
бурово», ОАО «Пшеница Ор�
ловская», «Звягинках», «Берез�
ках». Первые поля дают уро�
жайность не самую высокую —
29 — 30 центнеров с гектара,
но это не окончательный пока�
затель, ибо первыми принято
убирать те поля, что победнее
урожаем.

Вообще надо сказать, что
наши хлеборобы по старой кре�
стьянской привычке в начале
уборки предпочитают помалки�
вать о том, какой урожай подо�
шел на полях. Чтоб не сглазить.
Так, в Свердловском районе
молодой руководитель агро�
фирмы «Плоское» Олег Зубков
на вопрос губернатора: «Хлеб
есть?» ответил уклончиво: «Да,
неплохой». «А какой?»  — не от�
ставал дотошный Егор Семено�
вич. «Да в закромах подсчита�
ем», — поскромничал Олег. А вот
его отец, Зубков�старший, ру�
ководящий соседней агрофир�
мой «Никольское», уже по опы�
ту зная, что первый руководи�
тель области в аграрном деле

не терпит неточности и при�
близительности, четко отра�
портовал: «Всего озимых нын�
че убирать 700 гектаров, вчера
начали молотить, первый ре�
зультат — 35 центнеров на круг,
значит, должны в среднем по�
лучить не ниже сорока».

Впрочем, в том, что хлеб нын�
че в районе добрый, убедить�
ся можно было и без слов.
Здесь не осталось ни клочка
бесхозной земли. Глава района
Н.В. Азаров с удовлетворени�
ем держит на своем столе кар�
ту района, на которой отчетли�
во обозначено, что вся  пахот�
ная земля при хозяине: где ин�
весторы приезжие (как «Аван�
гард�Агро�Орел» или «АМС�
Агро»), где областные (как
«Плоское» и «Никольское»,
«МТС�Змиевка»), а где и сами
справляются (такая, к примеру,
организация, как ООО «Казь�
минское», которую создали ря�
довые труженики, не говоря уже
о состоятельных крепких хозяй�
ствах «Куракинское» и «Ленин�
ское»).

В Глазуновском районе две
крупные агрофирмы — «При�

окская Нива» и «Глазуновские
черноземы» — при поддержке
крупного инвестора («Орлов�
ский лидер») на старте убороч�
ной чувствуют себя уверенно.
Как отметил в беседе с губер�
натором директор «Чернозе�
мов» В.С. Жердев, 50% вложен�
ных в землю ресурсов поступи�
ло от инвестора. На уборку по�
лучены импортные комбайны
«Джон Дир», а также и отече�
ственные (всего 15) — с таким
арсеналом стыдно не спра�
виться с уборкой в лучшие сро�
ки. Комбайнеры получили не�
обходимые документы (догово�
ры по оплате, талоны качества).
Виды на урожай озимых — за
35 центнеров с гектара. В
«Сеньковском» убирать пока не
спешат: здесь хлеба тучные
(обещают «сильно за 40 цент�
неров с гектара»), еще высока
их влажность.

В Малоархангельском рай�
оне для губернатора, приехав�
шего, образно говоря, «разре�
зать красную ленточку» убороч�
ной�2004, на поле сельхозпод�
разделения «Орловского лиде�
ра» устроили показательные
«выступления» новеньких, толь�
ко что купленных инвестором,
импортных комбайнов «Джон
Дир» и наших «Донов». Всего
здесь нынче предстоит убирать
семь тысяч гектаров зерновых,
боевой уборочный арсенал —
25 комбайнов (из них пять

«Джон Диров») и 10 жаток.
Егор Семенович Строев, по�

жимая руки комбайнерам на
поле, поздравлял их с празд�
ником всего года — началом
уборки. И в самом деле, это на�
стоящий праздник, когда со�
зрели такие великолепные хле�
ба и в распоряжении хлеборо�
бов отличная зерноуборочная
техника. Комбайнер А.М. Ов�
сянников нынче начинает свою
двадцать седьмую уборку и на
вопрос губернатора о качествах
новых комбайнов отвечал
азартно, с мельчайшими дета�
лями.

Эту радость хлебороба и не�
терпеливое ожидание работы
понять можно: добрая техника
позволит намолотить много
зерна, а значит, солидно зара�
ботать за уборочную. Здешние
механизаторы, как выяснилось
из их ответов губернатору, хо�
рошо знают, как оценивается их
труд: около 17 рублей за каж�
дую намолоченную тонну плюс
за каждые 100 тонн намолота
бесплатно выдается тонна зер�
на. Работают здесь на уборке в
две смены. При среднем уро�
жае в 45 центнеров с гектара и
отличной уборочной технике
намолот две тысячи тонн — ре�
альная норма. Значит, можно
заработать за несколько дней
от 50 до 90 тысяч рублей (вклю�
чая натуроплату).

(Окончание на 2�й стр.).

Нынешнее дождливое и не баловавшее солнцем лето отодвинуло сроки созревания
хлебов на Орловщине дней на десять. Поэтому понятно нетерпение хлеборобов, с каким
они ждали заветного времени выхода в поле. Это время настало. В пятницу губернатор
Е.С. Строев, объехавший поля юго(восточных районов области, смог воочию убедиться:
уборочная на Орловщине стартовала. Озимые зерновые созрели: земля полностью
отдала колосу свою силу — вырванное из почвы растение обнаруживает засохшие
корни, значит, пора жать.

Вчера состоялось заседание колле�
гии администрации области, которое
провел губернатор Орловской области
Е.С. Строев.

Первым на заседании был рассмот(
рен вопрос о работе государственной
жилищной инспекции администрации
Орловской области за 2003 год и первое
полугодие 2004 года. По информации на�
чальника государственной жилищной инспек�
ции Ю.А. Морозова, за отчетный период в
адрес службы поступило 523 обращения
граждан в связи с неудовлетворительным
состоянием жилищного фонда и некачествен�
ным предоставлением жилищно�коммуналь�
ных услуг. В результате проверок выявлено
более трех тысяч нарушений правил и норм
эксплуатации жилья, предъявлены штраф�
ные санкции на сумму 149 млн. рублей. Про�
водится работа по контролю за внедрением
современных энергосберегающих техноло�
гий. Экономический эффект от проведенных
мероприятий по энергоресурсосбережению
составил около 41 млн. рублей. Особое вни�
мание уделяется проверке качества подго�
товки системы ЖКХ к эксплуатации в осен�
не�зимних условиях. На 1 августа уровень
готовности объектов составил 60 процентов.

Подводя итоги обсуждения вопроса,
Е.С. Строев отметил, что в условиях рыноч�
ной экономики деятельность органов жи�
лищной инспекции является определяющей
в установлении порядка эксплуатации жи�
лья, жестком реагировании на нарушения

этих норм. Вместе с тем было отмечено, что
такая работа ведется не всегда принципи�
ально. Особенно это касается переоборудо�
вания жилых помещений в нежилые, где
факты нарушения правил эксплуатации и ре�
монтных работ носят массовый характер.
Касаясь вопроса состояния жилищного фон�
да, губернатор предложил выделить в бюд�
жете специальную строку для финансиро�
вания работ по сносу ветхого и аварийного
жилья; области нужно активнее включаться
и в соответствующие федеральные про�
граммы. Особое внимание губернатор об�
ратил на вопрос внедрения поквартирного
отопления. «Это целая революция в комму�
нальном хозяйстве, — сказал Е.С. Строев.
— Это наша линия, наш выбор пути рефор�
мирования ЖКХ: либо мы решительно пре�
одолеем бесхозяйственность и сделаем
твердый шаг вперед, либо так и будем топ�
таться на месте». Местные власти должны
показать людям реальную выгоду от внедре�
ния современной системы теплоснабжения.
Одновременно органы социального обеспе�
чения должны оказать помощь малоимущим,
ветеранам в приобретении и установке но�
вого оборудования. Губернатор также потре�
бовал от соответствующих служб строгого
соблюдения планов подготовки к отопитель�
ному сезону, своевременного осуществления
расчетов за теплоэнергоносители.

Вторым на заседании был рассмот(
рен вопрос о работе органов загса Ор(
ловской области за первое полугодие

2004 года. По информации начальника уп�
равления загса Н.И. Жидковой, за первые
шесть месяцев текущего года в органы
загса поступило более 14 тыс. запросов орга�
низаций и писем граждан. Зарегистриро�
вано более 16,5 тыс. актов гражданского со�
стояния. Количество родившихся состави�
ло 3990 человек (на 90 больше, чем в первом
полугодии 2003 года), количество умерших
— 8208 (на 90 меньше, чем в первом полуго�
дии 2003 года). В 2003 году самая низкая
рождаемость зарегистрирована в Кромс�
ком, самая высокая — в Должанском райо�
нах, самая низкая смертность — в г. Орле,
самая высокая — во Мценском районе.

Подводя итоги обсуждения, Е.С. Строев
отметил, что прозвучавшие цифры должны
быть со всей серьезностью восприняты ру�
ководителями всех уровней власти, обще�
ственностью. Они еще и еще раз ставят во
главу угла задачу увеличения народонасе�
ления. «Прозвучавшая информация — это
не просто статистика. Она необходима нам,
чтобы знать, что нас ждет в будущем, чтобы
мы могли верно определить свою соци�
альную и экономическую политику, полити�
ку регулирования народонаселения. И надо
сделать все, чтобы у себя в Центральной
России русские люди не оказались вдруг
национальным меньшинством», — сказал
Е.С. Строев.

В заседании коллегии приняли участие
председатель областного Совета народных
депутатов Н.А. Володин, главный федераль�
ный инспектор в Орловской области
А.А. Мерцалов.

Пресс�служба губернатора области.
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